

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y
EMPLEOCULTURA, TURISMO Y RELACIONES
INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

**DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN
LOCAL**

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El Gobierno de Navarra y “la Caixa” firman un acuerdo para realizar proyectos medioambientales durante 2013

La entidad financiera destinará 350.000 euros a estas acciones y participarán en ellas 30 personas en riesgo de exclusión

Martes, 27 de noviembre de 2012

El consejero de Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Administración Local, José Javier Esparza, y el Director Ejecutivo Territorial de “la Caixa” en Navarra, Aragón y La Rioja, Raúl Marqueta, han firmado esta mañana la renovación del convenio de colaboración iniciado entre ambas entidades en 2006 para la integración laboral de personas en riesgo de exclusión social a través de la mejora y conservación de los espacios naturales de Navarra.

El acuerdo, que tiene una duración anual, supone una inversión por parte de “la Caixa” de 350.000 euros. A lo largo de 2013 se desarrollaran acciones diversas que van desde proyectos enfocados a minimizar los efectos del cambio climático hasta iniciativas que mejoren la conservación de las áreas naturales. Se prevé que unas 30 personas en riesgo de exclusión participen en las nuevas iniciativas.

El Gobierno de Navarra y “la Caixa” renuevan así su compromiso con la mejora del medio ambiente y el fomento del empleo de personas en riesgo de exclusión social. Mediante esta colaboración, en los últimos seis años, se ha insertado en el mundo laboral a 393 personas desfavorecidas, y se han llevado a cabo 84 proyectos en los espacios naturales de la comunidad, a los que la entidad financiera ha destinado un total de 7 millones de euros.

Actuaciones medioambientales del nuevo convenio

El acuerdo ahora renovado prioriza aquellos proyectos que contribuyen a minimizar los efectos del cambio climático, como pueden ser



El consejero Esparza y Raul Marqueta, durante la firma del convenio.

acciones que reduzcan las emisiones de CO₂ a la atmósfera, pero también tendrán cabida otras dirigidas a la conservación de los hábitats forestales, la mejora de los espacios fluviales, humedales y formaciones de ribera; la restauración de áreas degradadas; la mejora de la red de infraestructuras, equipamientos y señalización; la mejora de la conectividad ecológica y paisajística, y preservación de la biodiversidad; la adecuación de los equipamientos de uso público para facilitar el acceso a personas con algún tipo de discapacidad; la mejor prestación de servicios a los usuarios de los Espacios Naturales de Navarra; y la realización de campañas de sensibilización y comunicación relacionadas con los usos y buenas prácticas medioambientales.

A partir de estas líneas generales, el Departamento de Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Administración Local y la Obra Social “la Caixa” determinarán las actuaciones y las zonas donde se llevarán a cabo los proyectos, además de articular las operaciones técnicas que permitan realizar las tareas en condiciones de eficiencia y seguridad.

De manera específica, a lo largo de 2013:

- se continuará con el programa de voluntariado en ríos, que va recorriendo las diferentes cuencas de los ríos principales de Navarra;
- se ejecutarán trabajos de silvicultura en bosques mediterráneos, con el doble objetivo de prevención de incendios y mejora del hábitat forestal
- se mejorará la conectividad ecológica entre la zona especial de conservación de Urbasa y Andía y el lugar de importancia comunitaria de Aralar, en el corredor del río Arakil a través de la adecuación y mejora de pequeñas zonas húmedas
- se restaurarán hábitats salinos (de importancia comunitaria y recogidos como tal en la Directiva de Hábitats) en un entorno mediterráneo seco
- se adecuarán varios tramos de cañada real, mejorando la transitabilidad y señalización,
- y se recuperará hábitat de bosque de ribera en alguno de los ríos del sur de Navarra, mediante la reforestación de parcelas ubicadas en márgenes fluviales.

Balance del convenio 2011-2012

Un total de 99 personas en riesgo de exclusión social y laboral de Navarra han realizado diversos trabajos de recuperación y mejora de las áreas naturales de esta comunidad desde finales de 2011 y a lo largo del año 2012. La entidad financiera ha invertido en este periodo 1,1 millones de euros para el desarrollo de 19 proyectos medioambientales.

Estas acciones acogen iniciativas como la restauración ambiental y paisajística del meandro de Gitxaurdi en Elizondo; creación de balsas en la cuenca de Pamplona; restauración de las riberas de los ríos del paisaje protegido de los robledales de Ultzama y Basaburura; la conservación y restauración de la red de balsas de la Sierra de Lóquiz para los anfibios; efecto de técnicas de manejo sostenible del suelo en el ciclo del carbono en regiones agrícolas semiáridas o restauración de zona incendiada en el término municipal de Baztan, entre otros.

Los proyectos se han desarrollado preferentemente dentro de la Red de Espacios Naturales protegidos o de interés para la conservación de Navarra.

Esta iniciativa reitera una vez más el compromiso de la Obra Social “la Caixa” y el Gobierno de Navarra por la integración laboral de colectivos en riesgo de exclusión a través de actuaciones de alto valor ambiental en la Comunidad foral.